



149

Panamá 16 de feb. de 1852

Mi amada hijita. Esta es mi 3.^a carta: las dos precedentes fueron de Havana y Chiriquí, comunicandote mi feliz viaje, que ha continuado del mismo modo hasta aquí adonde llegué el 10 del corriente. La salud ha ido bien hasta ahora tres días que me indispece de ciertos coliquitos importunos, pero á beneficio del encierro en casa, aquies de linaza, y un purgantito de aceite de castor y nísma estoy del todo repuesto, y alistándome pt. seguir mi expedición. Vivo en la casita que tiene Tomás aquí, y en la compañía de Tuy y su señora, á quienes he encontrado bastante amigables. Ambal se habrá embarcado para la Buenaventura la misma de mis llegadas. Benson no pareció en Barranquilla que unas pocas horas el día de su arribo, y pasó luego á bordo de buque de vapor que salió ese mismo día p^a aquel puerto. Vierte mi hermano que se apresuró á hacerlo embarcar, no solamente porque, juzgaba oportunidad de otro vapor, hubiera tenido que demorarse aquí en el entretanto, sino porque notó en su semblante signos de que no anhelaban ese intervalo las cosas de la cebada muy halagüinas; y así no se separó temiendo la fortuna de sacarse esa lotería p^a ayuda de costos del viaje que me resta hasta Popayán. El 14 se aguardó el Paquito, y sabremos haber tenido el pobre form la bendanza que le deseó. A Colunfe también encontré ya aquí, pues se había vuelto a Buenaventura con una chinita que le dio su señora Fernández. Ofelia le produjo algunos nts.

Desconsolado estoy de ver lo que otro paquito nos trae al Ecuador y Perú, pues si esta república que Flores preparaba expedición en el Callao, que las prov^{as} interiores de nuestros vecinos se hubieran levantado contra Urbina que ha fijado su capital en Guayaquil, que como de sus batallones lo han abandonado, pasándose á los revolucionarios; y que en Lima mismo se han adunado contra aquél ridículo usurpador, los tres caídos y rivales jefes, Flores, Roca y Novoa — So much in point of mere rumors — De positivo hoy, que han dejado en paz á los fedistas in Quito. También, que en una carta de Julio Arbolida a Manuel Hurtado le decía, hace algunos días, estas palabras: "Nuestros vecinos tienen mejor aspecto" — Si, pues, el Ecuador entra de nuevo en contienda, y supuestamente actividad siempre hostil al actual gobernadura de los pueblos de Potosí, es bien probable que yo no pueda estarme más